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Crece rechazo contra Ley de Infonavit 
(2024-12-18, Sergio Ángeles, Reforma.com (sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), señaló que la Cámara comparte la visión de impulsar una reforma de gran calado en el 
Infonavit. "Lo que pedimos es que se haga en un marco de respeto a la representación tripartita 
y principalmente que sea paritaria y se reconozca la significativa contribución de los trabajadores, 
del sector empleador y del Gobierno", destacó. 
 

Ahorro de Infonavit está a salvo, dicen 
(2024-12-18, Sara Cervantes, Reforma, . 6) 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), señaló que la Cámara comparte la visión de impulsar una reforma de gran calado en el 
Infonavit. "Lo que pedimos es que se haga en un marco de respeto a la representación tripartita 
y que sea paritaria, reconociendo la significativa contribución de los trabajadores, del sector 
empleador y del gobierno", destacó. 
Reforma.com (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Pide CMIC ser escuchada en reforma al Infonavit 
(2024-12-18, Mariana Flores, JAL Mural, . 13) 
Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Jalisco, celebró que la Cámara de Diputados hava pospuesto 
para enero la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit, por lo que el sector a nivel nacional 
solicitará se discuta en un parlamento abierto en el que sea incluido el organismo. Sin embargo, 
dijo que existe preocupación porque el Senado aprobó la iniciativa sin considerar a sectores 
clave. 
 

Viviendas dignas para todxs  
(2024-12-18, Brenda Raya, + Chilango, . 1, 6 7) 
Nadie ignora que cada día es más difícil adquirir una vivienda. Abundan los memes sobre la 
tragedia de pertenecer a una generación que no tendrá posibilidad de adquirir una casa. Según 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en el país hay un rezago que 
asciende a 10 millones de viviendas. En este contexto, la presidenta Claudia Sheinbaum presentó 
el Programa de Vivienda y Regularización, que consiste en la construcción de un millón de 
viviendas y la entrega de un millón de escrituras en todo el país. Y aunque suena alentador, no 
es suficiente para atender la crisis actual. 
 

Da SICT 'aspirina' a la Carretera 80 
(2024-12-18, Maggie Urzua, JAL Mural, . 3) 
Con el programa "Bacheton" la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) le da una "aspirina" al deterioro de la Carretera Federal 80. La dependencia del Gobierno 
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federal detalló ayer que están ejecutando una inversión de 106 millones 500 mil pesos, en el 
trayecto de Guadalajara a Barra de Navidad. Los baches en la Carretera Federal 80 han llegado 
tan nivel de degradación que, entre junio y agosto, empresarios, ejidatarios y vecinos se 
organizaron para rehabilitar con recursos propios algunos tramos. Tal fue el caso de la localidad 
de El Chico, en el Municipio de Casimiro Castillo. La situación se repite en como la Guadalajara 
Mascota, Guadalajara-Chapala, Zapotlanejo-Atotonilco, Jiquilpan-Manzanillo y Carretera Morelia, 
entre otras. En total. serían 2 mil 196 kilómetros de carreteras federales en mal estado estimó en 
noviembre Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) delegación Jalisco. 
Mural JAL (sitio), 
 

El Dedo En la Llaga // Infonavit, la mano que mece la cuna 
(2024-12-18, Adriana Delgado, El Heraldo de México, . 6) 
Políticos de oposición están llamando a los trabajadores a sacar sus recursos del Infonavit y 
hasta explican cómo. Lo siguiente será ver si las conversaciones entre las partes son reales y no 
un diálogo de sordos antes de que la Cámara de Diputados retome el dictamen. El objetivo que 
plantea la reforma no es malo, pero la forma da mucha desconfianza. Hace apenas dos meses, 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que durante su gobierno se construirán un millón 
de viviendas con precios de entre 700 mil y un millón 200 mil pesos, bastante accesibles 
particularmente para mujeres jefas de familia, jóvenes, indígenas y adultos mayores, además de 
regularizar un millón de hogares ya existentes. Como plan es muy positivo considerando que, en 
realidad, el rezago en el país es de 10 millones de viviendas, de acuerdo con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción. Actualmente hay 38 millones de hogares, pero 
siete de cada 10 son informales, es decir, no tienen certeza en la propiedad y 8.9 millones de 
ellos están en situación de riesgo como barrancos, cerros y otros sitios demasiado expuestos a 
la furia de los elementos. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Dona CMIC más de 7 millones de pesos a los DIF estatal y municipales 
(2024-12-18, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción hizo, durante 2024, donativos en 
especie con valor de 7 millones 271 mil 770 pesos para apoyar las labores de los DIF Estatal, de 
Apodaca, Guadalupe, Juárez, Monterrey y San Nicolás. La CMIC indicó que esto se logró gracias 
a la contribución que realizaron los constructores aliados a la cámara que realizan obra pública y 
destinaron a favor de las familias con mayores carencias, un porcentaje de cada peso que 
cobrado por su trabajo. 
 

Sentencian a ex Presidente de la CMIC en Monclova por administración fraudulenta 
(2024-12-18, Lidiet Mexicano, Vanguardia COAH (sitio), ) 
Ricardo Gutiérrez, ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Monclova, fue sentenciado a 8 años de prisión y un pago de reparación del daño de 3 
millones 509 mil pesos por el delito de administración fraudulenta en perjuicio de la cámara. 
Durante la tarde de este martes, un juez dictó la sentencia a quien representó al sector de la 
construcción durante los años 2016 al 2018. En este lapso, Ricardo fue acusado de realizar 295 
movimientos financieros por un millón 806 mil 124 pesos que no pudo comprobar, entre ellos 
transferencias a su cuenta personal y gastos por mantenimientos. 
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NRT México COAH (Sitio),El Tiempo COAH (sitio),Periodico la Voz COAH (sitio), 
 

Fiscalía de BC fortalece relación con representantes de CMIC 
(2024-12-17, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), ) 
La Fiscalía General del Estado (FGE), continúa reforzando el acercamiento con diversos sectores 
productivos para informar sobre las acciones implementadas en el combate a los delitos. En una 
reunión con representantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción CMIC, 
presidida por el ingeniero Eduardo Salazar Ley, la fiscal general, María Elena Andrade, destacó 
que su administración prioriza el contacto directo con la ciudadanía como eje fundamental. 
 

Dialoga la diputada federal, Betzabé Martínez, con la CMIC 
(2024-12-17, Diana González, El Siglo de Torreón (sitio), ) 
La diputada federal, Betzabé Martínez Arango, fue invitada este martes a un diálogo con los 
empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de la Comarca 
Lagunera, donde compartió detalles sobre las reformas y el presupuesto recientemente aprobado 
en la Cámara de Diputados. Durante la reunión, los empresarios tuvieron la oportunidad de 
externar sus dudas y presentar diversas propuestas, con el objetivo de fortalecer el desarrollo y 
la infraestructura en la Laguna. 
 

Pese a inseguridad en Culiacán, precio de materiales de construcción se mantienen 
estables: CMIC 
(2024-12-17, Redacción, Café Negro Portal SIN (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Emilio 
Contreras Mendoza, aseguró que ante la crisis de inseguridad que prevalece desde hace más de 
100 días en el centro del estado, los costos de material para sus construcciones se han mantenido 
estables. Puntualizó que fue en las últimas semanas del mes de septiembre cuando se registraron 
aumento en el costo de algunos materiales; sin embargo, los proveedores han mantenido los 
mismos precios, lo que ha evitado permitido no aumentar el costo final de las obras. 
 

"Estamos estables con los precios": CMIC ante incidentes de violencia en el centro de 
Sinaloa 
(2024-12-17, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Emilio Contreras 
Mendoza, aseguró que ante la crisis de inseguridad que ha prevalecido por más de 100 días en 
el centro del estado, los costos de material para sus construcciones se han mantenido estables. 
Indicó, que fue en las últimas semanas del mes de septiembre que se tuvieron algunos aumentos 
de parte de sus proveedores, sin embargo, los materiales se han mantenido en los mismos 
precios, lo que ha evitado aumentar el costo final de las obras de los agremiados a CMIC. 
 

CMIC llama a hacer presión para echar abajo reforma al Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La reforma a la Ley del Infonavit está sustentada en un criterio autoritario y unilateral, consideró 
Juan Manuel Pérez Herrera presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) quien coincidió en que debe considerarse dar reversa a esa modificación 
avalada por las cámaras de diputados y de senadores. Pérez Herrera consideró que, más allá de 
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expresar preocupación, la unión de cámaras empresariales en el país, encabezadas por la 
CONCAMIN, deben hacer la suficiente presión, para modificar esa reforma. 
 

Con algunas dificultades cerrarán el año constructoras, ya que hay menos obras: CMIC 
(2024-12-17, Redacción, Viva La Noticia SIN (sitio), ) 
Hasta el momento, no se ha tenido un alza significativa en los materiales de construcción, estando 
estables con los precios, informó Emilio Contreras Mendoza, presidente de CMIC Culiacán. 
Desde los primeros días del mes de septiembre con el comienzo de la contingencia en seguridad 
el 9 de septiembre, señaló que se habían mantenido precios estables, presentando tras esto, 
incrementos en algunos materiales por la cadena de suministros. 
 

Sinaloa se favorece con importantes obras en el presupuesto federal del 2025: CMIC 
(2024-12-17, Rogelio Félix, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
Los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Culiacán, están muy optimistas por las obras que tienen proyectadas el Gobierno Federal y 
estatal para el próximo año 2025, manifestó el presidente del organismo, Emilio Contreras 
Mendoza. Respecto al programa de obras del Gobierno del Estado se ha manifestado que es 
menor con recursos estatales, pero en lo federal vienen muchas obras viales etiquetadas, 
destacó Contreras Mendoza. 
 

IP en Durango lamenta que 30% de sus ingresos se va a impuestos 
(2024-12-17, Redacción, Milenio (sitio), ) 
En Durango, la miscelánea fiscal ha sido un factor para que las empresas no puedan crecer, dado 
que hasta un 30 por ciento de sus ingresos se va en impuestos que se deben de pagar al Sistema 
de Administración Tributaria de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Para el sector 
empresarial, la carga tributaria es importante, por lo que es complicado que se pueda invertir ese 
recurso, o incluso el poder contratar más personal dentro de los negocios. Francisco Salazar 
Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, dijo que es 
mejor que los empresarios puedan contar con buen contador, dado que la miscelánea fiscal no 
suele ser sencilla para la mayoría de la empresas. 
 

Instalan Comité del Fondo Impulso Jalisco, para impulsar el crecimiento económico del 
Estado 
(2024-12-17, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Con la finalidad de que el estado continúe como líder en diversos indicadores económicos se 
instaló el Comité del Fondo Impulso Jalisco (FIMJA), una herramienta para impulsar el 
crecimiento y desarrollo económico y social de la entidad. El Comité Técnico de FIMJA está 
presidido por Pablo Lemus Navarro, Gobernador del Estado, e integrado por representantes de 
organismos empresariales como la Cámara de Comercio de Guadalajara, Confederación 
Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Industriales Jalisco, Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de 
Jalisco, Cámara Regional de la Industria de Transformación, Banco del Bajío y la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM). 
Quadratín JAL (sitio),Noticias GGL DGO (sitio), 
 

SECTOR EMPRESARIAL A FAVOR DE ANALIZAR LA LEY INFONAVIT 
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(2024-12-18, Redacción, PSN TV BC (sitio), ) 
Como plausible calificaron representantes del sector empresarial el hecho de que se aplace hasta 
2025 la discusión de reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda de los 
Trabajadores (Infonavit) con miras a ser tomados en cuenta, junto con los trabajadores para que 
expresen sus posturas en torno a las modificaciones al mencionado organismo tripartita. En el 
mismo sentido se expresó el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción CMIC, Eduardo Salazar Ley, quien aseveró que el Infonavit es una institución 
madura y fuerte, si se pierde la representatividad en los comités técnicos nos alerta, como 
constructores también nos atañe que no están claros los lineamientos sobre cómo actuará el 
infonavit ahora que vuelve a ser una empresa constructora. 
 

Aguinaldo asegurado 
(2024-12-18, Pedro Sol, Zócalo COAH (sitio), ) 
El juicio de fraude tardó años, pero el ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, Ricardo Gutiérrez, no pudo librarse de la sentencia del Juez, o paga 3.5 
millones de pesos o va a prisión por 8 años. Lo tardado del proceso implicó que al millón 800 le 
cargaran interés y gastos de representación legal. De acuerdo a la información del abogado, 
Guillermo de Ita, representante jurídico de la CMIC, la resolución puede hacerse efectiva 
empezando el año, Ricardo aún tiene tiempo de salvarse de estar tras las rejas. 
 

Cierran filas contra la reforma del Infonavit 
(2024-12-18, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
Trabajadores y estudiantes podrían marchar en las calles contra las reformas a la Ley del 
Infonavit, que ponen en riesgo las aportaciones de los trabajadores y empresarios para el 
financiamiento de vivienda, advirtió el dirigente estatal de la Confederación de Trabajadores de 
México, Alfredo González González. En rueda de prensa, representantes del sector obrero y 
patronal se posicionaron contra la modificación al modelo de administración de Infonavit, 
aprobada por el Senado de la República el pasado 13 de diciembre. En el acto estuvieron 
presentes representantes de Canadevi, CMIC, AMPI, la CROM, entre otras asociaciones afiliadas 
a Consejo Coordinador Empresarial. 
 

Escalpelo 18 de Diciembre 
(2024-12-18, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
JUNTOS PERO NO REVUELTOS, es como el sector empresarial y el sindical en Aguascalientes 
salió a manifestar en rueda de prensa su rechazo a la Reforma de la Ley del Infonavit, en la que 
la 4a Transformación a través del Congreso de la Unión asumió la mayoría de las posiciones en 
los comités de Vigilancia, Transparencia y Auditoría. Ambos sectores coinciden en que esta 
medida pone un velo a la forma en que Infonavit ejercerá las cuotas obrero patronales que 
aportan para el fondo de vivienda social en el país, aunque, el dirigente de Coparmex, Juan 
Carlos Soledad, marcó su raya sobre la propuesta del dirigente local de la CTM Alfredo González 
para que trabajadores y estudiantes salgan a las calles a manifestarse. El dirigente de Coparmex 
dijo que esta posibilidad aún no se ha dialogado entre la iniciativa privada en una postura más 
mesurada que el dirigente sindical. Eso sí, estuvieron presentes los dirigentes de CMIC, del 
Consejo Coordinador Empresarial, Canadevi, FAGEA-CROM, de los inmobiliarios, de la 
Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, de los Valuadores del Estado, de Cetec y otros 
tantos organismos de la iniciativa privada en un frente que espera pueda generarse presión en 
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las siguientes semanas para que "El Tigre" de la 4T ceda a su intención de concentrar el poder 
en el Infonavit, luego de que la representación laboral y patronal pusieran freno a la creación de 
la súper constructora del Infonavit, y a su vez, el gobierno federal respondió con el madruguete 
de la reforma que reduce el contrapeso social que representaban las cámaras y sindicatos... 
 

Constructoras no se verán afectados por aumento salarial, pagarán aguinaldos en 
tiempo y forma 
(2024-12-17, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), ) 
El pago de aguinaldo para los trabajadores se encuentra garantizado por parte de las empresas 
constructoras afiliadas a la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Veracruz, aseguró el presidente de este organismo empresarial, Jorge Alardin Cordova. Aseguró 
que cumplirán con el pago del aguinaldo a sus trabajadores, en tiempo y forma, tal y como lo 
marca la Ley Federal del Trabajo, y añadió que también serán respetuosos del incremento al 
salario mínimo, que será del 12 por ciento para el próximo año. 
 

Unidad, en la agenda municipal 
(2024-12-17, El Marqués, Zócalo COAH (sitio), ) 
La Unión de Organismos Empresariales de Coahuila Sureste se sumó a la advertencia 
generalizada en el sector privado del país, respecto a que el INFONAVIT está a punto de 
desaparecer como se le conoce históricamente, a propósito de las reformas a su estructura que 
plantean Morena y el gobierno federal para que éste último concentre las decisiones, hasta ahora 
de consenso con los representantes de los trabajadores y el empresariado. Los empresarios de 
Saltillo y la región Sureste del estado advirtieron que la reforma parece ir con prisa en el 
acaparamiento de las decisiones del Instituto, cuyo origen es meramente para favorecer a los 
trabajadores. pidieron a los legisladores de Morena tomarse con calma las modificaciones 
aprobadas por el Senado el pasado 13 de diciembre. Los empresarios de Saltillo y la región 
Sureste del estado advirtieron que la reforma parece ir con prisa en el acaparamiento de las 
decisiones del Instituto, cuyo origen es meramente para favorecer a los trabajadores. Pidieron a 
los legisladores de Morena tomarse con calma las modificaciones aprobadas por el Senado el 
pasado 13 de diciembre. "Deben ser revisadas con cautela, pues estos cambios podrían poner 
en riesgo el equilibrio en la toma de decisiones, favoreciendo a un solo sector por encima de los 
otros dos, lo cual afectaría la esencia tripartita que ha sido el núcleo del INFONAVIT desde su 
creación", advirtieron los representantes de CANACO, CMIC, COPARMEX, CANACINTRA, 
CANIRAC, AIERA, CANADEVI y CAPI. El llamado está hecho. Veremos qué tanto eco 
encuentran. 
 

RECHAZA CCE MADRGUTE PARA REFOMAR INFONAVIT 
(2024-12-17, Redacción, El Mexicano BC (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE)en Mexicali expresó su rechazo a un posible 
"madrgueute" en el Congreso de la Unión, para realizar reformas al Instituto del Fondo de 
Vivienda para el trabajador (INFONAVIT).En rueda de prensa el presidente del CCE Luis Manuel 
Elizondo junto con los titulares de Coparmex, Ernesto García Manjarréz, de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, Eduardo Salazar, Salvador Maese Barraza de INDEX y 
Luciano Jiménez Laveaga de CANACAR manifestaron su mensaje en torno al tema. 
Punto Medio YUC (sitio), 
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IP llama a consultar a sectores, antes de aprobar reformas al Infonavit 
(2024-12-17, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), ) 
Coparmex Coahuila Sureste y el resto de las cámaras que integran la Unión de Organismos 
Empresariales Coahuila Sureste (UOECS) llamaron a que las reformas a la Ley del Infonavit y la 
Ley del Trabajo deben ser producto del más amplio consenso entre los tres sectores involucrados 
como son los trabajadores, los trabajadores y el gobierno. A su vez, la UOECS donde participa 
además de Coparmex, la Canaco, CMIC, Canacintra, Canirac, AIERA, Canadevi, dejó claro que 
el tripartidismo prioritario ha sido el pilar fundamental del Infonavit desde su creación porque 
garantiza una participación activa de los sectores gubernamentales laboral y empresarial en la 
toma de decisiones. 
 

Respalda IP reforma al Reglamento del Ayuntamiento de Mazatlán 
(2024-12-17, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
La Presidenta Municipal de Mazatlán, Estrella Palacios Domínguez, dio a conocer que varios 
organismos empresariales han expresado su apoyo a las recientes modificaciones al Reglamento 
del Ayuntamiento de Mazatlán. Cámaras como la Canaco, Codesin, Canacintra, AMPI, CMIC y 
los ejecutivos de ventas y mercadotecnia, entre otros, han manifestado su apoyo a los cambios 
propuestos, pues reconocen el compromiso del gobierno municipal con la legalidad y la 
transparencia en la gestión pública. 
 

Empresarios exigen proteger recursos del INFONAVIT y llaman al diálogo tripartito 
(2024-12-17, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Las Cámaras y Organismos Empresariales del Sureste de Coahuila expresaron que los recursos 
administrados por el INFONAVIT son propiedad exclusiva de los trabajadores y rechazaron 
cualquier uso que desvíe su finalidad original. En conferencia de medios, el presiente de la 
Coparmex, Alfredo López Villarrel a nombre UOECS destacó que el INFONAVIT debe proteger 
y garantizar que el dinero sea para los trabajadores y detalló que la CANACO, CMIC, 
COPARMEX, CANACINTRA, CANIRAC, AIERA, CANADEVI y CAPI coinciden en que las 
reformas a la Ley del INFONAVIT y la Ley Federal del Trabajo deben surgir de un amplio 
consenso entre los sectores involucrados: trabajadores, empleadores y gobierno para evitar 
cualquier afectación a los derechos laborales. 
 

Trump, el primer presidente latino 
(2024-12-17, Stephanie Henaro, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Entre bromas podría decirse que, si Donald Trump hubiera nacido en Durango, poco habría 
cambiado, y seguiría pasando a la historia como el primer presidente latino de Estados Unidos. 
Nueva York rima con Duranyork, y eso ya lo hace interesante, pero más allá de todo eso también 
hubiera sido un caudillo a la Pancho Villa, misógino, y tarde que temprano terminaría dedicándose 
a la construcción. De acuerdo con la ENDIREH 2021, la misoginia sigue estando muy presente 
en Durango, el 69.1% de las mujeres de 15 años o más en la entidad han experimentado algún 
tipo de violencia a lo largo de su vida y esto también se refleja en el sector de la construcción en 
el que Donald de Duranyork hubiera trabajado. Mujeres del ramo de la construcción en Durango 
exponen constantemente las limitaciones a las que se enfrentan como agremiadas a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que va de la mano con los datos 
revelados a nivel nacional por el INEGI en los que, en 2022, los hombres representaron 84.4 % 
del personal ocupado en el sector Construcción, y las mujeres, 15.6 %. 
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Pide Uoecs escuchar todas las voces en la reforma a la Ley del Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, Diario de Coahuila (sitio), ) 
La Unión de Organismos Empresariales de Coahuila Sureste (Uoecs) A.C., que agrupa a la 
Canaco, CMIC, Coparmex, Canacintra, Canirac, Aiera, Canadevi y CAPI, expresó que las 
reformas propuestas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) y a la Ley Federal del Trabajo deben ser consensuadas entre los 
sectores involucrados. En un comunicado, la Unión destacó que dichas reformas deben ser el 
resultado de un amplio diálogo entre trabajadores, empleadores y gobierno, con el objetivo de 
evitar que se vean afectados los derechos laborales. 
 

Unión de Organismos Empresariales de Coahuila Sureste exige diálogo tripartito sobre 
reformas al INFONAVIT 
(2024-12-17, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio), ) 
La Unión de Organismos Empresariales de Coahuila Sureste A.C., conformada por la CANACO, 
CMIC, COPARMEX, CANACINTRA, CANIRAC, AIERA, CANADEVI y CAPI, emitió un 
comunicado en el que expresó su postura sobre las reformas a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) y a la Ley Federal del Trabajo. La 
organización subrayó la necesidad de un amplio consenso entre los tres sectores involucrados, 
que son los trabajadores, empleadores y gobierno. 
 

Trabajadores defenderán en las calles los fondos en el Infonavit, advierten en Yucatán 
(2024-12-17, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
Las dos principales centrales obreras de Yucatán, CTM y CROC, anunciaron hoy ante diez líderes 
del Consejo Coordinador Empresarial que los trabajadores del país saldrán a la calle para 
defender los fondos que tienen depositado en el Infonavit. Los líderes empresariales presentes 
en este posicionamiento del CCE en la Coparmex fueron los de Canadevi, Coparmex, Canacintra, 
Canaco, Canirac, CMIC, Canainve y Consejo Nacional Agropecuario. Por el sector obrero 
estuvieron los líderes de la CTM y de la CROC. 
 

Rechazan empresarios reformas al Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, Al Contacto CHIS (sitio), ) 
La Federación Chihuahua de la COPARMEX, integrada por los Centros Empresariales de 
Chihuahua, Ciudad Juárez, Delicias, Cuauhtémoc, Parral y Nuevo Casas Grandes, en conjunto 
con organismos del Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad de Chihuahua, así como de 
organizaciones obreras y empresariales de Ciudad Juárez, rechazaron las reformas recién 
aprobadas por el Senado de la República a la Ley del INFONAVIT, por considerar que atentan 
contra la autonomía y los recursos de empresarios y colaboradores. El sector empresarial de 
Chihuahua reitera su rechazo a la reforma y hace un llamado a los legisladores federales para 
abrir el debate mediante un parlamento abierto, asegurando que las decisiones sean tomadas 
con responsabilidad, transparencia y en beneficio de los trabajadores y empresarios. 
ORGANISMOS PRESENTES Y QUE RESPALDAN EL POSICIONAMIENTO: Canacintra 
Chihuahua. Consejo Estatal Agropecuario de Chihuahua (CEACH). CMIC Chihuahua. 
 

Manipulará gobierno fondos de Infonavit 
(2024-12-17, Nubia Rivera Juárez, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
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La reciente reforma a la Ley del Infonavit ha generado preocupación y rechazo entre 
representantes del sector patronal, ya que ocasionará más burocracia y en donde tendrá 
injerencia directa el Gobierno federal en el manejo de los fondos que son de los trabajadores. 
Guillermo Acebo Salman, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresó que esta modificación representa un cambio unilateral que pone 
en riesgo el modelo de gobernanza tripartita que ha garantizado el buen funcionamiento del 
organismo durante más de 50 años. 
El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio),La Tarde TAMPS (sitio), 
 

Sector patronal espera que senadores reconsideren reforma a Ley del Infonavit 
(2024-12-17, Gabriel Benitez, El Sol de Hermosillo SON (Sitio), ) 
Representantes de organismos empresariales y sindicatos en Sonora, externaron su 
preocupación ante las reformas a la ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores y a la Ley Federal del Trabajo, al considerar que estas deben ser producto del más 
amplio consenso entre los involucrados en dicho sector para no afectar a los acreditados. Ante 
esa situación, mencionó que se cuenta con el respaldo de Canirac, CMIC, Canadevi y CTM, 
quienes manifestaron su preocupación por la posibilidad de que el gobierno federal tome el 
control total de las decisiones del Infonavit. 
 

Rechazan organismos empresariales del Estado reformas a la Ley del Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, Chihuahua Expres CHIH (sitio), ) 
La Federación Chihuahua de la COPARMEX, integrada por los Centros Empresariales de 
Chihuahua, Ciudad Juárez, Delicias, Cuauhtémoc, Parral y Nuevo Casas Grandes, en conjunto 
con organismos del Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad de Chihuahua, así como de 
organizaciones obreras y empresariales de Ciudad Juárez, rechazaron las reformas recién 
aprobadas por el Senado de la República a la Ley del INFONAVIT, por considerar que atentan 
contra la autonomía y los recursos de empresarios y colaboradores. ORGANISMOS 
PRESENTES Y QUE RESPALDAN EL POSICIONAMIENTO: Coparmex Nuevo Casas Grandes 
Coparmex Chihuahua. Consejo Estatal Agropecuario de Chihuahua (CEACH). CMIC Chihuahua. 
ZC Noticias CHIS (sitio), 
 

EL ZUMBIDO DEL MOSCARDÓN 
(2024-12-17, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), ) 
Acaba Jara de correr de la Secretaría de las Infraestructuras (SINFRA) a Netzahualcóyotl 
Salvatierra, un tipo que fue líder nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y en su lugar, como aquí lo dijimos en su momento, lo sustituye en el cargo 
Carlos Vichido, un sujeto cuyo único mérito es ser novio y prometido de Daniela Jara, hija de 
Antonio Jara, primo de Salomón Jara... todo entre familia. 
ADN Sureste OAX (sitio), 
 

Pese a violencia, precios de material en construcción se mantienen en Sinaloa 
(2024-12-17, Mario Núñez , El Sol de Sinaloa (sitio), ) 
Ante la continuidad de los hechos violentos en la entidad, el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Emilio Contreras Mendoza, aseguró que ante esta 
crisis de inseguridad que ha prevalecido por más de 100 días en el centro del estado, los costos 
de material para sus construcciones se han mantenido estables. Asimismo, el líder en 
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construcción del municipio puntualizó que fue en las últimas semanas del mes de septiembre que 
se tuvieron algunos aumentos de parte de sus proveedores, sin embargo, los materiales se han 
mantenido en los mismos precios, lo que ha evitado aumentar el costo final de las obras de los 
agremiados a la cámara. 
 

No Hay Duda Se Necesita Nacionalizar AHMSA 
(2024-12-17, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Para empresarios la única solución para Altos Hornos de México es con la nacionalización, no 
existe otra forma para reactivar la empresa, el principal impedimento es la millonaria deuda a 
dependencias federales y a trabajadores en general, eso hace imposible que inversionistas le 
atoren. Humberto Prado Montemayor, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la 
Construcción recordó que en diversas ocasiones ha hecho ese pronunciamiento y aunque 
muchos opinan que es mentira la realidad es que si no interviene la federación tendrán que 
rematar los bienes. 
 
 

Empresarios y trabajadores en contra de la reforma del INFONAVIT; temen uso diferente 
de recursos 
(2024-12-17, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio), ) 
El sector empresarial y de los trabajadores en Aguascalientes se posiciona en contra de la 
reforma de artículos de la Ley de INFONAVIT (Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores), donde señalan que se deja el tripartismo dentro del Instituto, conformado por 
el gobierno, el sector patronal y el sector laboral. Así mismo, Arentsen Dávila Ramírez, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes 
cuestiona la forma en que se construirán el millón de viviendas prometidas, en donde agrega, se 
plantea que sea el propio Instituto quien realice el proyecto. 
 

La Cruz Roja y la CMIC firmaron un convenio de colaboración en beneficio de los 
mexiquenses. 
(2024-12-17, Melissa Nava, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Estado de México, y la 
Cruz Roja Mexicana, delegación Toluca, han firmado un convenio de colaboración con el 
propósito de fortalecer alianzas estratégicas en beneficio de los mexiquenses. Arnulfo Martínez 
Sánchez, presidente de la Cámara en la entidad, destacó el compromiso del organismo con la 
responsabilidad social, señalando que este acuerdo permitirá brindar beneficios tangibles a las 
comunidades y a los trabajadores del sector, como cuotas preferentes en servicios médicos. 
Mario Vásquez de la Torre, presidente de la Cruz Roja Toluca, subrayó la labor de la institución, 
que ofrece atención médica con costos un 30% inferiores a los hospitales privados, realizando 
un promedio de 15 cirugías mensuales. La Cruz Roja cuenta con dos quirófanos equipados y ha 
ampliado sus servicios, incluyendo la reciente inauguración de consultorios de especialidades 
médicas y una unidad de hemodiálisis capaz de atender a 1200 personas al mes, gracias al apoyo 
de la Cámara. 
EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, 
 

CONSTRUCCIÓN 
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La vivienda social está de regreso en México y el sector constructor se prepara 
(2024-12-18, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
En la cocina de las políticas que buscan convertirse en un emblema de la administración de 
Claudia Sheinbaum, las referentes a la vivienda social están terminando de cocerse. Durante 
este sexenio, la accesibilidad a la compra y renta de inmuebles ha sido elevada a prioridad 
nacional y, declaración tras declaración, se perfila como un cambio para el sector. El eje principal 
será que el gobierno federal construirá un millón de viviendas sociales en el sexenio, marcando 
el regreso de este segmento después de años de rezago, de la mano de la Comisión Nacional 
de Vivienda (Conavi) y el Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), quienes se apoyarán en las constructoras. 
 

Brugada estima realizar 200,000 acciones de vivienda en la CDMX 
(2024-12-17, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno de la Ciudad de México (GCDMX), anunció que su 
administración implementará el Programa de Mejoramiento de Vivienda y de Escrituración, a 
través del cual se realizarán 200,000 acciones en el sector, mismo que definió como "el más 
grande en la historia de ciudad". Raúl Bautista González, el director ejecutivo de operación del 
Instituto de Vivienda de CDMX, informó que el gobierno capitalino destinará 50,286,131 pesos 
para la ejecución del programa. 
Maya Comunicación (Sitio), 
 

¿Nueva Ley del Infonavit se 'comerá' el ahorro de los trabajadores? Estos cambios 
propone la reforma 
(2024-12-17, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Desde su aprobación el pasado 13 de diciembre, la Ley del Infonavit ha generado una discusión 
pública en torno a los cambios que plantea y si estos ponen en riesgo o no los ahorros de los 
trabajadores. La iniciativa, propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum, busca construir un 
millón de viviendas con ayuda de este organismo y ofrecer esquemas de arrendamiento a los 
trabajadores. 
 

Vinte completa adquisición mayoritaria de Javer por más de 4,200 millones de pesos 
(2024-12-18, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), ) 
La desarrolladora de vivienda social, media y residencial Vinte Viviendas Integrales adquirió el 
99.92% del capital social de su competidor Servicios Corporativos Javer, consolidándose como 
una de las principales constructoras de vivienda en México. La operación se realizó mediante 
una Oferta Pública de Adquisición (OPA) forzosa, lanzada en noviembre de 2024, en la que Vinte 
adquirió 287 millones 016 mil 560 acciones de Javer a un precio de 14.94 pesos por acción, lo 
que representó un premio del 21.56% en comparación con el último precio registrado por las 
acciones de Javer en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) el pasado 26 de febrero. 
 

Programa para mejorar tu casa en CDMX: ¿Quieres un segundo piso? Así te dan un 
crédito 
(2024-12-17, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
Entre los programas sociales que tiene la CDMX se incluyen algunos para la alimentación y otros 
que otorgan créditos para el mejoramiento de la vivienda... y sobre este último, te decimos cuáles 
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son los requisitos para obtener un crédito y así aumentar el tamaño de tu casa, ya sea que quieras 
un segundo o tercer piso para tener habitaciones extra. 
 

Golpe a los trabajadores 
(2024-12-17, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
Empecemos por las buenas noticias, don Carlos. El Instituto del Fondo de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT) emprenderá un ambicioso plan de construcción de viviendas para 
compra y arrendamiento social, a fin de abatir la escasez de casas y departamentos de interés 
social. En 2025 empezará con 50 mil casas de un total de un millón planeadas para el sexenio, 
las cuales se sumarán al otro millón de casas para trabajadores afiliados, pero estas últimas 
caerán bajo la responsabilidad de la CONAVI. A decir de la actual administración, dichas casas 
se erigirán bajo criterios de sustentabilidad, accesibilidad y eficiencia energética. 
 

Tendencias digitales y tecnológicas en la construcción 2025 
(2024-12-17, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
La tecnología BIM (Building Information Modeling) ha revolucionado la industria de la 
construcción, marcando un antes y un después en la forma en que se diseñan, construyen y 
mantienen los proyectos. Según proyecciones, el mercado global de BIM alcanzará los 24.9 mil 
millones de dólares para 2025, consolidándose como el estándar en proyectos públicos y 
privados; este crecimiento refleja su capacidad para optimizar costos, tiempos y sostenibilidad, 
elementos clave en un entorno de alta competitividad y demanda tecnológica. 
 

La Presidenta Claudia Sheinbaum presenta propuestas para la construcción de viviendas 
sociales y regularización de propiedades. 
(2024-12-17, Adela Micha, La Saga (AdelaMichaOf) Youtube, ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum ha presentado una de sus propuestas más ambiciosas: la 
construcción de 1 millón de viviendas sociales, la regularización de 1 millón de propiedades y la 
oferta de créditos para la ampliación o mejora de aproximadamente medio millón de casas y 
departamentos. Esta iniciativa ha generado diversas inquietudes, por lo que se espera una 
explicación más detallada por parte de Carlos Ramírez en el transcurso del programa. 
 

La Coparmex expresó su desacuerdo con la iniciativa que busca utilizar fondos del 
Infonavit para construir vivienda. 
(2024-12-17, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su rechazo a 
la propuesta de utilizar los ahorros de los trabajadores, administrados por el Infonavit, para fines 
distintos a los intereses de estos. En un comunicado, la Coparmex enfatizó que estos recursos 
son propiedad exclusiva de los trabajadores y deben destinarse a proteger y beneficiar a quienes 
los generaron. 
 

El PAN solicitó discutir la reforma al Infonavit en un parlamento abierto en enero de 2025. 
(2024-12-18, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
En el marco de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el Partido Acción Nacional 
(PAN) ha solicitado formalmente la convocatoria a un parlamento abierto en enero de 2025 para 
discutir la reforma al Infonavit. Esta reforma, que ha avanzado rápidamente en el Senado de la 
República, propone convertir al Infonavit en un constructor de vivienda y otorgar al gobierno 
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federal mayor intervención en sus órganos internos, permitiéndole utilizar los recursos 
administrados, incluidos los ahorros de los trabajadores, para la construcción de viviendas. 
 

La reforma al Infonavit genera preocupación entre trabajadores y expertos. 
(2024-12-18, Viridiana Hernández, Argelia Castel, Canal 1 Azteca 1, ) 
La reciente reforma a la ley del Infonavit, aprobada por el Senado, ha generado preocupación 
entre ciudadanos y expertos, quienes cuestionan el uso que se dará a los ahorros de 77 millones 
de trabajadores. La principal objeción radica en la posibilidad de que el gobierno utilice estos 
fondos, acumulados a lo largo de décadas, para fines distintos a los originalmente previstos, 
como la construcción de viviendas. 
 

El sector sindical expresa su preocupación por la reforma al Infonavit que afecta la 
representación laboral. 
(2024-12-17, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien, ) 
La iniciativa de reforma al Infonavit ha generado controversia, especialmente en lo que respecta 
al manejo de los recursos, que ascienden a $2 billones. El senador Ricardo Anaya ha señalado 
cambios en la representación sindical dentro del Infonavit, destacando la modificación en la 
composición de los comités de auditoría y transparencia, donde el gobierno asume un papel 
preponderante. Fernando Salgado Delgado, secretario general adjunto de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), ha expresado su preocupación por la falta de consulta al sector 
laboral en este proceso. 
 
En entrevista Carlos Martínez Velázquez, exdirector del Infonavit, habló sobre la reciente 
reforma al Infonavit, que ha generado bastante polémica en el país. 
(2024-12-17, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, ) 
En entrevista, Carlos Martínez Velázquez, exdirector del Infonavit, compartió su perspectiva 
sobre la reforma a la Ley del Infonavit propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum. Martínez 
Velázquez defendió la reforma, explicando que el tripartismo no desaparece, aunque sí se 
modifica la composición de algunos órganos, permitiendo una mayor representación del gobierno 
en ciertos comités. Sin embargo, aseguró que las decisiones clave seguirán siendo revisadas por 
el Consejo y la Asamblea, manteniendo un equilibrio entre los sectores. 
 

Iniciativa de reforma a la Ley del Infonavit generó preocupación entre trabajadores y 
empresarios. 
(2024-12-17, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
La reciente iniciativa de reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores ha generado preocupación entre trabajadores y empresarios. Se cuestiona la 
capacidad del gobierno para administrar los fondos de los trabajadores, especialmente en un 
contexto de corrupción y mala gestión. La reforma, que busca modificar la composición del 
consejo consultivo del Infonavit, otorgando mayor poder al gobierno, ha sido criticada por no 
involucrar a las partes interesadas en su elaboración. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Marina busca modernizar AICM 
(2024-12-18, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 3) 
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Con mejoras proyectadas, la Armada de México busca consolidar al Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM) como un aeropuerto moderno, eficiente y sustentable, que satisfaga 
las necesidades de los usuarios. Al ser la Secretaría de Marina la encargada de la operatividad 
de las dos terminales del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la capital del país, el instituto 
naval, presentó un proyecto bajo la premisa de que la "remodelación no es sólo una cuestión 
estética, sino una necesidad estratégica", con la finalidad de reflejar la evolución del aeropuerto, 
así lo señaló el Almirante José Barradas Cobos, Subsecretario de Marina. 
 

Burla a GN narcoalcalde 
(2024-12-18, Dzohara Limón, Reforma, . 1) 
El alcalde de Santo Tomás de los Platanos, Pedro Luis Hernández de Paz, eludió su detención 
durante un operativo militar y policial, acusado de vínculos con el crimen organizado. El Edil 
perredista, relacionado con el grupo criminal La Familia Michoacana, montó con sus cómplices 
un operativo de vigilancia auxiliado con drones para detectar las posiciones de los efectivos 
castrenses y además bloquear con vehículos el acceso a puntos cercanos donde se realizó su 
ceremonia de toma de protesta como gobernante. 
 

Allanan el camino de Alcalde hacia la fiscalía de la CDMX 
(2024-12-18, Omar Díaz, El Universal, . 1, 18) 
El Consejo Judicial Ciudadano eligió, por unanimidad, a Bertha María Alcalde Luján, Ulrich 
Richter Morales y Anaid Valero Manzano como integrantes de la terna de candidatos a ocupar la 
titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ). 
 

EU capacita a 3 mil agentes mexicanos 
(2024-12-18, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1, 9) 
El gobierno de Estados Unidos ha capacitado a cerca de tres mil agentes mexicanos en técnicas 
de balística y rastreo de tráfico de armas de fuego y explosivos, que, en colaboración con 
autoridades estadunidenses, contribuyeron a interceptar unas 19 mil armas de fuego que se 
dirigían a México, informó el Departamento de Estado. 
 

Capturan a decena de operadores y aliados de Chapitos en 15 días 
(2024-12-18, Anel Tello, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
En lo que va de diciembre, al menos 10 de los 11 detenidos por el gobierno federal en Sinaloa 
han sido lugartenientes, operadores financieros y traficantes de drogas y armas de la facción de 
Los Chapitos. En el contexto de las operaciones para pacificar Sinaloa, y tras fortalecerse la 
presencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) en la entidad, se ha 
dado cuenta de la detención de personajes como un tío de Ovidio Guzmán, además de varios 
fugitivos del gobierno estadunidense. 
 

Cae cultivo de maíz en México; récord de compras a EU 
(2024-12-18, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 17) 
México reportó la menor producción de maíz en más de una década, al tiempo que las 
importaciones, principalmente desde Estados Unidos, se encuentran en niveles sin precedente, 
revelan datos oficiales. Lo anterior, en un contexto en el que se cumplió, el sábado pasado, el 
plazo para la resolución del panel de controversias por la prohibición del gobierno mexicano al 
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uso del maíz transgénico para consumo humano, que fue interpuesto por sus socios comerciales 
del T-MEC, cuyo resultado se debe conocer a la brevedad. 
 

Perfila el consumo un estancamiento al cierre del año 
(2024-12-18, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4) 
El consumo privado en México podría enfrentar un nulo crecimiento en la recta final del año a 
pesar de las fiestas decembrinas, reflejo de la cautela al interior de los hogares la ralentización 
podría extenderse en los primeros meses del 2025. Estimaciones del INEGI revelan que en 
octubre el consumo habría caído 0.1 por ciento mensual y en noviembre registrado un 
estancamiento, es decir, 0.0 por ciento mensual, según cifras desestacionalizadas del Indicador 
Oportuno de Consumo Privado (IOCP). 
 

Ventas minoristas acumularon en octubre cinco meses con caídas 
(2024-12-18, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5) 
Las ventas minoristas en México han caído un 0.5% en lo que va del año, marcando el primer 
descenso acumulado desde 2013, excluyendo el año de la pandemia. En octubre, los ingresos 
por ventas minoristas cayeron un 0.3% en comparación con septiembre y un 1.6% en 
comparación con octubre de 2023. Esta tendencia a la baja coincide con un decremento mensual 
de la actividad industrial y se enmarca en la desaceleración de la economía mexicana, que ha 
visto un crecimiento del PIB de solo 1.8% este año. 
 

Uno de cada 2 mexicanos, cerca de un hecho violento 
(2024-12-18, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4) 
México y Colombia no están en guerra, pero el porcentaje de su población expuesta a ataques 
armados, actos de violencia política y disturbios es similar al de naciones que SÍ lo están. Un 
informe de la iniciativa denominada Datos sobre Ubicación de Conflictos Armados (ACLED, por 
sus siglas en inglés) muestra que los países con más población expuesta a la violencia son 
Palestina (100 por ciento), Myanmar (68 por ciento), Siria (61 por ciento) y Ucrania (46 por ciento). 
 

Plantea llevar T-Mec hacia el sur 
(2024-12-18, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Tras su reunión con el presidente de Colombia, Gustavo Petro, la mandataria mexicana, Claudia 
Sheinbaum, planteó la idea de que el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá debe 
ampliarse hacia el sur para potenciar el continente americano. "Más allá de la afinidad con los 
gobiernos progresistas, nosotros creemos que es muy importante la unidad en muchos temas 
con América Latina, de hecho nuestra visión es que el tratado comercial entre Canadá, Estados 
Unidos y México (T-MEC) debería ampliarse en muchos sentidos hacia al sur, eso nos haría 
como continente una potencia económica muy por encima de cualquier otra región del mundo", 
aseguró en la mañanera. 
 

Alcalde avanza para Fiscalía de la CDMX 
(2024-12-18, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1, 7) 
El Consejo Judicial Ciudadano avaló por unanimidad a Bertha Alcalde, Anaid Valero y Ulrich 
Richter como aspirantes para ocupar la FGJ capitalina. El titular del organismo, Jorge Nader Kuri, 
descartó presiones en la etapa final y aseguró que valoraron los exámenes de confianza. Desde 

https://www.efinf.com/clipviewer/ede86e309f53cbd825d28c0a97e40292?file
https://www.efinf.com/clipviewer/95d1c457df8e8c625ebcc27ecc9f7a92?file
https://www.efinf.com/clipviewer/63098d51f163ad1413ceddb592f546ae?file
https://www.efinf.com/clipviewer/394a56bab9e39c6dc8fa0045102e1900?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eeb2982d5206a87bc236fb3791f91c46?file


 

 

 

la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Alberto Martínez dijo que se hará una 
revisión detallada de los perfiles y no se mezclarán temas políticos. 
 

El "fondo" de la crisis  
(2024-12-18, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1, 34 35) 
A dos años del final de Qatar 2022, el futbol mexicano vive de fracasos y proyectos sin plasmar. 
El último de ellos causó la salida de otro dirigente y evidenció la pugna entre los dueños del balón. 
La 'Bomba' ya explotó. 
 

Una muralla para China  
(2024-12-18, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Ahora que el Gobierno de México ha adoptado como una prioridad el combate de la introducción 
ilegal al país de mercancías provenientes de otras naciones, particularmente de China, así como 
la distribución y comercialización de estos productos en todo el territorio, cobra relevancia el 
Programa de Control de Contenedores implementado desde 2023. El Gobierno mexicano se 
integró formalmente al Programa de Control de Contenedores el 6 de septiembre de 2023, con 
la asesoría especializada de organismos internacionales, como la Oficina de las Naciones Unidas 
contra la Droga y el Delito (UNODC), así como la Organización Mundial de Aduanas. 
 

Asesta gobierno federal severos golpes al crimen en México: García Harfuch 
(2024-12-18, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 13) 
García Harfuch, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del gobierno federal, dio a 
conocer que a poco más de dos meses de iniciado este gobierno, han sido detenidas 6 mil 745 
personas por delitos de alto impacto, se han asegurado 6.1 toneladas de drogas, además de mil 
168 kilos y 428 mil 578 pastillas de fentanilo y en un gran operativo se aseguró una tonelada de 
dicha droga. Desde Palacio Nacional, el funcionario federal precisó que a su vez la Secretaría de 
Marina aseguró mil 300 kilogramos de cocaína más en Lázaro Cárdenas y el Ejército Mexicano 
aseguró 212 kilos de cocaína, también, en Chiapas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Concanaco Servytur y SHCP se unen para contener precios 
(2024-12-18, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 17) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur) selló una alianza con la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) para contener la inflación en México. A través de un comunicado, se 
informó que Octavio de la Torre, presidente del organismo empresarial, se reunió con el secretario 
Rogelio Ramirez de la O para realizar este acuerdo entre el sector público y privado para la 
contención del aumento en el precio de la canasta básica. 
 

La Coparmex pide consenso para sacar Ley del Infonavit 
(2024-12-18, Redacción, 24 Horas, . 15) 
Las reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) y a la Ley Federal del Trabajo deben ser producto del más amplio consenso entre los 
tres sectores involucrados: trabajadores, empleadores y gobierno para evitar afectar los derechos 
laborales como se plantea con los cambios, advirtió la Coparmex. "Por ello, hacemos un llamado 
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al diálogo tripartito efectivo y a realizar un ejercicio amplio en el que se escuchen las voces de 
todos los sectores involucrados antes de que estas sean ratificadas por la Cámara de Diputados". 
 

La Concanaco se suma a lucha contra la inflación 
(2024-12-18, Redacción, 24 Horas, . 16) 
El presidente de Concanaco, Octavio de la Torre, se reunió con el secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramirez de la O, para transmitir el apoyo solidario de los miembros de dicha 
confederación, la cual cuenta con dos millones de afiliados directos y representa a 4.8 millones 
de comercios en total, al sumarse y comprometerse voluntariamente a los esfuerzos contra la 
inflación en nuestro país. 
La Jornada (sitio),Milenio (sitio),El Heraldo de México, 
 

Crece rechazo contra ley de Infonavit 
(2024-12-18, Sergio Ángeles, Reforma, . 1) 
Agrupaciones empresariales y patronales, así como especialistas, coincidieron en que la reforma 
la Ley del Infonavit debilita la gobernanza y la toma de decisiones en el organismo. Para la 
Coparmex, la reforma altera la participación equitativa de los sectores gubernamental, laboral y 
empresarial. "Alterar este equilibrio pone en riesgo la transparencia) rendición de cuentas". 
señaló. 
 

Empresarios advierten riesgos de opacidad en reforma al Infonavit 
(2024-12-18, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 1, 6) 
Si bien se aplazó su discusión hasta febrero próximo, el sector empresarial no baja la guardia y 
advirtió los riesgos de alterar la toma de decisiones tripartita que caracteriza al Infonavit como 
plantea la reforma aprobada por el Senado y alerto que con ello se pone en riesgo la 
transparencia y rendición de cuentas en el manejo de más de más de 2.1 billones de pesos que 
tiene en las arcas esa institución de las subcuentas del fondo, propiedad de los trabajadores. El 
sector patronal del país sostuvo que los recursos administrados por el INFONAVIT son propiedad 
exclusiva de los trabajadores por lo cual es inaceptable que estos ahorros puedan utilizarse para 
fines ajenos a sus intereses o a los objetivos del Instituto. 
 

Reporte Empresarial // La CONCACACO, y la inflación ¿podrá?  
(2024-12-18, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 7) 
La reciente reunión entre Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, y Rogelio 
Ramirez de la O, secretario de Hacienda, pone en evidencia las limitaciones y contradicciones 
en el actuar de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo en el 
contexto de la lucha contra la inflación. Este encuentro donde la Concanaco representa a millones 
de comercios y empresas en México, parece más una cita para quedar bien con el segundo piso 
de la 4T. Su compromiso anunciado con las estrategias del Gobierno federal plantea dudas sobre 
la efectividad y profundidad de su involucramiento real en la solución de problemas económicos 
estructurales. 
 

Coparmex llama a diálogo tripartita antes de aprobar reformas a la ley del Infonavit; 
busca garantizar viviendas dignas 
(2024-12-17, María Cabadas, El Universal (sitio), ) 
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Sólo a través de un diálogo equilibrado y constructivo entre trabajadores, empleadores y gobierno 
se podrá consolidar un modelo que garantice viviendas dignas, proteja los derechos laborales y 
asegure un futuro más próspero para las familias mexicanas, señaló la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) , al afirmar que las reformas a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y a la Ley Federal del Trabajo deben 
ser producto del más amplio consenso entre los tres sectores involucrados para evitar afectar 
derechos laborales. 
Canal 150 El Financiero Bloomberg,SDP Noticias (sitio),Canal 150 El Financiero Bloomberg,Canal 150 El Financiero 
Bloomberg,Urbeconomica (Sitio),24-Horas.mx (Sitio),96.9 W Radio, 
 

Hacienda informa que Concanaco se suma a esfuerzos contra la inflación; 
implementarán acciones en conjunto 
(2024-12-17, Leonor Flores, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur), se sumó a los esfuerzos del gobierno federal para combatir la inflación. Así lo anunció 
el presidente del organismo, Octavio de la Torre durante una reunión con el secretario de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O a quien le entregó el mapa del 
territorio nacional de los lugares en donde los líderes de las cámaras afiliadas firmaron su 
compromiso de formar parte de esta tarea. Destacó que con la participación de la Concanaco-
Serytur, se contará con el apoyo solidario de dos millones de afiliados directos que representan 
a 4.8 millones de comercios en total. 
 

Reforma al Infonavit alejaría inversión para la vivienda social: Canadevi 
(2024-12-18, Octavio Amador, El Economista (sitio), ) 
Si bien el plan gubernamental de construir 1 millón de hogares en este sexenio despertó 
entusiasmo de distintos actores de la industria para apostar por el desarrollo de casas del 
segmento social (con valor de hasta 600,000 pesos), la incertidumbre generada por la reforma a 
la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) apagaría 
el optimismo generado, lo cual afectaría principalmente a constructores. En entrevista, Luis 
Alberto Moreno Gómez Monroy, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (Canadevi), indicó que la intención de edificar 1 millón de hogares del 
segmento social es loable; sin embargo, la discrepancia con el gobierno radica en temas como 
la constitución de una constructora por parte del Infonavit, así como el cambio en su gobernanza 
donde el sector gubernamental tendría mayor peso respecto a los sectores laboral y patronal en 
el organismo. 
 

Coparmex-Cancún pide reconsiderar reforma al Infonavit 
(2024-12-17, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), delegación Cancún, lanzó un 
llamado a reconsiderar la reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), para que se tomen en cuenta tanto al sector patronal, como a los 
trabajadores y al gobierno. Angélica Frías, presidenta de Coparmex-Cancún, llamó a que se debe 
apostar por el diálogo entre las partes antes de que la reforma sea ratificada por la Cámara de 
Diputados. 
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En riesgo transparencia y rendición de cuentas de 2.1 billones de pesos con reforma de 
Infonavit: Coparmex 
(2024-12-17, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Los recursos administrados por el Infonavit son propiedad de los trabajadores y es inaceptable 
que estos ahorros puedan utilizarse para fines ajenos a sus intereses. El sector patronal del país 
sostuvo que los recursos administrados por el INFONAVIT son propiedad exclusiva de los 
trabajadores por lo cual es inaceptable que estos ahorros puedan utilizarse para fines ajenos a 
sus intereses o a los objetivos del Instituto. "Su destino debe estar siempre enfocado en proteger 
y beneficiar a quienes los generaron con su esfuerzo diario", estableció la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (COPARMEX). 
 

La Concanaco se suma a lucha contra la inflación 
(2024-12-17, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
El presidente de Concanaco, Octavio de la Torre, se reunió con el secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O, para transmitir el apoyo solidario de los miembros de dicha 
confederación, la cual cuenta con dos millones de afiliados directos y representa a 4.8 millones 
de comercios en total, al sumarse y comprometerse voluntariamente a los esfuerzos contra la 
inflación en nuestro país. El dirigente empresarial celebró el que se unan el sector público y 
privado a la contención del aumento en el costo de la canasta básica, y reconoció el impacto 
favorable de las medidas del gobierno federal para lograr dicho objetivo. 
Reporte Índigo (sitio), 
 

Concanaco Servytur se suma a los esfuerzos contra la inflación 
(2024-12-18, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, a instancias de la Presidencia de la 
República, se reunió con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para transmitir el 
apoyo solidario de los miembros de dicha confederación, la cual cuenta con dos millones de 
afiliados directos y representa a 4.8 millones de comercios en total, al sumarse y comprometerse 
voluntariamente a los esfuerzos contra la inflación en nuestro país. 
 

Reforma Infonavit: COPARMEX expresa preocupación por gestión de recursos de los 
trabajadores 
(2024-12-17, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), ) 
En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Juan José Sierra, presidente nacional electo 
de COPARMEX, habló sobre la reforma a Infonavit será el próximo año. Para Sierra, el Infonavit 
ha sido un modelo exitoso debido a su estructura tripartita, que garantiza un equilibrio en la toma 
de decisiones. "La paridad da el equilibrio en la toma de decisiones. El gobierno es importante, 
donde estamos las confederaciones también", explicó. El presidente electo de COPARMEX 
subrayó que los fondos del Infonavit son recursos de los trabajadores y deben ser utilizados 
exclusivamente en su beneficio. "Son fondos del Infonavit, recursos de los trabajadores, y que 
deben ser usados para beneficiar a los trabajadores", afirmó. 
 

Canacintra y Coparmex piden revisar la reforma del Infonavit 
(2024-12-17, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
Organizaciones del sector privado solicitaron al Poder Legislativo que revise el dictamen de la 
reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
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antes de aprobarlo en definitiva, ya que puede cambiar el equilibrio en la toma de decisiones del 
organismo y con eso poner en riesgo los ahorros de los trabajadores registrados ante el Instituto. 
Tanto la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) como la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestaron su preocupación 
con la reforma que pretende otorgar un mayor peso o "supremacía" al gobierno federal en los 
órganos de gobierno del Infonavit, en los que también participan representantes del empresariado 
y del sindicalismo. 
 

Comienza el cabildeo: Reforma del Infonavit se detiene en San Lázaro 
(2024-12-17, Maritza Pérez, El Economista (sitio), ) 
Luego de las preocupaciones expresadas por empresarios y sindicatos, el líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que ya no habrá un periodo 
extraordinario para discutir y votar la minuta que modifica la Ley del Infonavit, la cual busca 
reestructurar a este organismo de vivienda para que, entre otras cosas, el gobierno pueda utilizar 
hasta 2 billones de pesos del Fondo de Ahorro de los trabajadores. Por su parte, la Confederación 
de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) celebró la pausa a la 
discusión, la cual, indicó, servirá para buscar acuerdos y fortalecer las propuestas. 
 

El gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo será el sexenio de la educación: 
titular de SEP 
(2024-12-17, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Al clausurar de manera virtual la Segunda Sesión Ordinaria 2024 del Consejo Académico del 
Tecnológico Nacional de México (TecNM), el secretario de Educación Pública (SEP), Mario 
Delgado Carrillo, afirmó que el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo será el 
sexenio de la educación, y por ello tiene entre sus prioridades incrementar en 330 mil nuevos 
espacios en Educación Superior. Durante la sesión de trabajo participaron por parte de la SEP 
las directoras generales de Política Educativa Mejores Prácticas y Cooperación de la SEP, 
Graciela Báez Ricárdez; de Universidades Tecnológicas y Politécnicas de la Subsecretaría de 
Educación Superior, Marlenne Johvana Mendoza González; el representante del Consejo 
Coordinador Empresarial, Héctor Manuel Tello García; el representante del Colegio Nacional de 
Ingenieros Industriales, Alejandro Sánchez Aguilar; la directora del Instituto Tecnológico de 
Conkal, Rocío Elizabeth Pulido Ojeda; la directora del Instituto Tecnológico de Boca del Río, 
Estela Rivera López; así como la directora de Evaluación del Conahcyt, Gabriela Yáñez. 
 

Comerciantes formalizan compromiso para contener inflación ante Hacienda 
(2024-12-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
En un acto de solidaridad con las y los mexicanos, así como con la Presidencia de la República, 
Claudia Sheinbaum el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), Octavio de la Torre, sostuvo una reunión con 
el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para formalizar el compromiso con los 
esfuerzos conjuntos para contener la inflación en México. Con el respaldo de más de dos millones 
de afiliados directos y la representación de 4.8 millones de comercios, CONCANACO 
SERVYTUR se suma de manera voluntaria a esta estrategia nacional, destacando la importancia 
de la colaboración entre el sector público y privado para garantizar la estabilidad económica de 
las familias mexicanas. 
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El sector terciario como motor del crecimiento económico y social de México 
(2024-12-18, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El sector terciario de la economía continúa consolidándose como el principal generador de 
empleo y desarrollo en México, en el marco de los datos más recientes la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), a través 
de su presidente Octavio de la Torre reafirmó su compromiso con el fortalecimiento y la 
transformación de este sector, que es fundamental para la creación de empleos y el desarrollo 
económico del país. 
 

Compras de ropa dominarán la temporada navideña, revela el Pulso del Consumidor 
Mexicano 
(2024-12-17, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio), ) 
Diciembre es una de las épocas más esperadas tanto por sus tradiciones como por su impacto 
económico, gracias a que las y los consumidores se muestran más optimistas a pesar del entorno 
financiero que se haya presentado durante el año. Para 2024, se prevé que durante esta 
temporada los gastos sean mayores que en años anteriores, aunque las compras estarán 
enfocadas a obtener experiencias y promociones. De esta manera, las festividades de fin de año, 
con sus intercambios de regalos, las tradicionales posadas y las celebraciones que culminan con 
el Día de Reyes, impulsarán significativamente la economía de México. De acuerdo con la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), se espera una derrama económica de 165,000 millones de pesos en esta 
temporada. 
 

Mario Delgado: El gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum será el sexenio de la 
educación 
(2024-12-17, Jesús Castillo, Noticias MVS (Sitio), ) 
Al clausurar de manera virtual la Segunda Sesión Ordinaria 2024 del Consejo Académico del 
Tecnológico Nacional de México (TecNM), el secretario de Educación Pública (SEP), Mario 
Delgado Carrillo, afirmó que el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo será el 
sexenio de la educación, y por ello tiene entre sus prioridades incrementar en 330 mil nuevos 
espacios en Educación Superior. En la sesión de trabajo participaron por parte de la SEP las 
directoras generales de Política Educativa Mejores Prácticas y Cooperación de la SEP, Graciela 
Báez Ricárdez; de Universidades Tecnológicas y Politécnicas de la Subsecretaría de Educación 
Superior, Marlenne Johvana Mendoza González; el representante del Consejo Coordinador 
Empresarial, Héctor Manuel Tello García; el representante del Colegio Nacional de Ingenieros 
Industriales, Alejandro Sánchez Aguilar; la directora del Instituto Tecnológico de Conkal, Rocío 
Elizabeth Pulido Ojeda; la directora del Instituto Tecnológico de Boca del Río, Estela Rivera 
López; así como la directora de Evaluación del Conahcyt, Gabriela Yáñez. 
 

46% de los mexicanos optará por el consumo de cerveza para las festividades 
decembrinas 
(2024-12-17, Redacción E21, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) ha señalado que las festividades como las posadas, la Nochebuena y el Año Nuevo 
son momentos clave para el consumo de bebidas alcohólicas, especialmente cerveza. Durante 
estas festividades se espera que la industria cervecera en México contribuya significativamente 
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a la derrama económica del país; la cual, según la CONCANACO SERVYTUR, se estima en 560 
mil 800 millones de pesos; 8.6% más que el año pasado. 
 

Reforma al Infonavit debe garantizar derechos laborales 
(2024-12-17, Antonio Caporal, Vértigo Político (sitio), ) 
Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) "consideramos que las 
reformas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(InfonavitT) y a la Ley Federal del Trabajo deben ser producto del más amplio consenso entre los 
tres sectores involucrados: trabajadores, empleadores y gobierno para evitar afectar derechos 
laborales. Por ello, hacemos un llamado al diálogo tripartito efectivo y a realizar un ejercicio amplio 
en el que se escuchen las voces de todos los sectores involucrados antes de que estas 
modificaciones sean ratificadas por la Cámara de Diputados". 
 

Advierte IP que reforma desequilibra toma de decisiones en el Infonavit 
(2024-12-17, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que las reformas al 
Infonavit aprobadas en el Senado pueden alterar el equilibrio en la toma de decisiones dentro del 
instituto, al permitir que un solo sector prevalezca sobre los otros dos. "Esto compromete la 
esencia tripartita paritaria que ha sido el núcleo del Infonavit desde su creación", indicó la cúpula 
patronal en un comunicado. 
 

¿Cuáles son las tiendas favoritas de los consumidores mexicanos en Navidad?  
(2024-12-17, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La temporada de Navidad está en pleno apogeo y por todos lados ya se pueden ver las filas y 
aglomeraciones en tiendas, restaurantes y otros establecimientos. Y es que, si bien es cierto que 
el comercio electrónico ha ganado terreno entre las preferencias de los consumidores, muchos 
siguen optando por realizar sus compras en espacios físicos. Entre otros, estos establecimientos 
se encargarán de acumular el dinero de los mexicanos, que de acuerdo con estimaciones de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, se prevé que los 
mexicanos gastarán, en promedio, unos 4 mil 313 pesos entre el periodo popularmente conocido 
como Guadalupe-Reyes. Estos datos hacen pensar que, entre el 12 de diciembre y el 6 de enero, 
habrá una derrama económica de 560 mil 800 millones de pesos, que de acuerdo con la misma 
fuente, representa un aumento de 8.6%. 
 

Compras de ropa dominarán la temporada navideña, revela el Pulso del Consumidor 
Mexicano 
(2024-12-17, Redacción, Crónica Financiera (Sitio) , ) 
Diciembre es una de las épocas más esperadas tanto por sus tradiciones como por su impacto 
económico, gracias a que las y los consumidores se muestran más optimistas a pesar del entorno 
financiero que se haya presentado durante el año. Para 2024, se prevé que durante esta 
temporada los gastos sean mayores que en años anteriores, aunque las compras estarán 
enfocadas a obtener experiencias y promociones. De esta manera, las festividades de fin de año, 
con sus intercambios de regalos, las tradicionales posadas y las celebraciones que culminan con 
el Día de Reyes, impulsarán significativamente la economía de México. De acuerdo con la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
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SERVYTUR), se espera una derrama económica de 165,000 millones de pesos en esta 
temporada. 
Gerencia y Negocios (sitio), 
 

Desarrolladores advierten riesgos por reforma al Infonavit 
(2024-12-18, Redacción, El Horizonte NL (sitio), ) 
Para los desarrolladores de vivienda en México, lo que se plantea en la reforma a la Ley del 
Infonavit pondría en riesgo al mercado causando una distorsión muy grave. En entrevista con El 
Horizonte, Luis Alberto Moreno, presidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) señaló que al sector los tomó de manera 
sorpresiva lo "votado" en la Cámara de Diputados con relación a dicha iniciativa. 
 

Llaman a diálogo en reforma a Infonavit 
(2024-12-18, El Universal, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Sólo a través de un diálogo equilibrado y constructivo entre trabajadores, empleadores y gobierno 
se podrá consolidar un modelo que garantice viviendas dignas, proteja los derechos laborales y 
asegure un futuro más próspero para las familias mexicanas, señaló la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) , al afirmar que las reformas a la Ley del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y a la Ley Federal del Trabajo deben 
ser producto del más amplio consenso entre los tres sectores involucrados para evitar afectar 
derechos laborales. 
 

El gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo será el sexenio de la educación: 
titular de SEP 
(2024-12-18, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio), ) 
Al clausurar de manera virtual la Segunda Sesión Ordinaria 2024 del Consejo Académico del 
Tecnológico Nacional de México (TecNM), el secretario de Educación Pública (SEP), Mario 
Delgado Carrillo, afirmó que el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo será el 
sexenio de la educación, y por ello tiene entre sus prioridades incrementar en 330 mil nuevos 
espacios en Educación Superior. En la sesión de trabajo participaron por parte de la SEP las 
directoras generales de Política Educativa Mejores Prácticas y Cooperación de la SEP, Graciela 
Báez Ricárdez; de Universidades Tecnológicas y Politécnicas de la Subsecretaría de Educación 
Superior, Marlenne Johvana Mendoza González; el representante del Consejo Coordinador 
Empresarial, Héctor Manuel Tello García; el representante del Colegio Nacional de Ingenieros 
Industriales, Alejandro Sánchez Aguilar; la directora del Instituto Tecnológico de Conkal, Rocío 
Elizabeth Pulido Ojeda; la directora del Instituto Tecnológico de Boca del Río, Estela Rivera 
López; así como la directora de Evaluación del Conahcyt, Gabriela Yáñez. 
 

Lo Ilógico de la lógica... 
(2024-12-18, Redacción, Misión Política CDMX (Sitio), ) 
El silencio general, pero notoriamente del Consejo Coordinador Empresarial sobre las 
consecuencias que trae aparejadas en la iniciativa de reforma, es condenable. Parecería que 
Francisco Cervantes, poseedor del cargo de presidente de la cúpula del sector privado, decidió 
per sé callar, dejar pasar y esperar que el gobierno federal le otorgue un premio de consolación 
por ser aliado del proyecto que hará "realidad la esperanza de México". 
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Reforma a Infonavit dará poder absoluto al gobierno: Ortega 
(2024-12-18, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
Luego de que el pleno del Senado votó a favor de cambiar la legislación del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para dejar la mayoría al gobierno en los 
comités de auditoría y vigilancia de dicha instancia, Esperanza Ortega, presidenta de la Cámara 
Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), dijo que no se puede dejar el poder 
absoluto al sector público. Solo a través de un diálogo equilibrado y constructivo entre 
trabajadores, empleadores y gobierno se podrá consolidar un modelo que garantice viviendas 
dignas, proteja los derechos laborales y asegure un futuro más próspero para las familias 
mexicanas, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), al afirmar 
que las reformas a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo deben ser producto del más 
amplio consenso entre los tres sectores involucrados para evitar afectar derechos laborales. 
 

Alertan de opacidad en filial del Infonavit 
(2024-12-18, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Actores políticos de Oposición, sindicatos y analistas del sector de la construcción coincidieron 
en que la filial del Infonavit, contemplada en la reforma aprobada por el Senado y que articulará 
la política de vivienda de Claudia Sheinbaum, no estará sujeta a las normas de entidades públicas 
en materia de transparencia y vigilancia de fondos públicos. Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda 
(Canadevi), consideró que las reformas al Infonavit son una sorpresa non grata que podría 
generar distorsiones en el mercado. 
 

En entrevista Juan José Sierra Álvarez, presidente electo de Coparmex, habló sobre el 
tema de la reforma del sistema de gobernanza del Infonavit. 
(2024-12-17, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional electo de Coparmex, expresó su 
oposición a la reforma al sistema de gobernanza del Infonavit. Destacó la importancia del 
tripartismo paritario, que incluye a los sectores obrero, patronal y gubernamental, como clave 
para la rendición de cuentas y la protección de los derechos de los trabajadores. Sierra Álvarez 
subrayó que los fondos del Infonavit, que alcanzan los $2 billones, son aportaciones de los 
empresarios pero pertenecen a los trabajadores y deben ser utilizados exclusivamente para su 
beneficio. Rechazó la creación de una filial constructora que utilice estos ahorros sin control y 
destacó la necesidad de mantener la supervisión financiera para garantizar la sostenibilidad de 
los recursos. Además, reconoció la importancia de un diálogo tripartito para asegurar el uso 
adecuado de estos fondos y la construcción de más de un millón de viviendas, enfatizando que 
esto depende de instituciones fuertes y del respeto al tripartismo que ha funcionado exitosamente 
durante 52 años. 
103.3 Radio Fórmula, 
 

En entrevista, Francisco Cervantes, licenciado en administración de empresas y 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, compartió su perspectiva sobre el 
panorama económico actual. (P2) 
(2024-12-17, René Delgado, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, expresó 
su preocupación por la posible reelección de Donald Trump como presidente de EE.UU. y su 
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enfoque en temas de migración y tráfico de fentanilo. Cervantes destacó que, aunque Trump ha 
manifestado preocupaciones sobre estos temas, México ha estado trabajando activamente en 
ellos y que la falta de información adecuada podría ser la causa de la percepción negativa de 
Trump. Cervantes también mencionó los esfuerzos de México en seguridad y migración, 
incluyendo la contratación de migrantes con visas de trabajo temporales. Subrayó la importancia 
de comunicar estos esfuerzos de manera efectiva a EE.UU. para evitar conflictos. Además, 
destacó la preparación de México para enfrentar posibles renegociaciones del T-MEC, 
enfatizando la interdependencia económica entre ambos países. 
 

La Concanaco Servitur estima una derrama económica de 560,800 millones de pesos 
para las posadas y celebraciones de fin de año. 
(2024-12-17, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo (Concanaco Servitur) 
ha proyectado una derrama económica de 560,800 millones de pesos para las festividades de 
posadas, Navidad y Año Nuevo. Esta estimación beneficiará a 48 millones de comerciantes y 
negocios locales, impulsando además las actividades turísticas. Se anticipa un incremento en el 
consumo de productos como ropa, calzado, juguetes, artículos electrónicos, así como un 
aumento en la afluencia a sitios de alojamiento y restaurantes. 
 

La Canaco estima que las posadas generarán una derrama económica de 560 mil mdp. 
(2024-12-18, Raúl García, Acela Contreras, AMX Edo de Mex, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) ha 
proyectado que las festividades de posadas y celebraciones de Navidad y Año Nuevo generarán 
una derrama económica de 560,800 millones de pesos. Esta cifra beneficiará a 48 millones de 
comerciantes y negocios locales, impulsando el consumo de productos como ropa, calzado, 
juguetes y artículos electrónicos. 
 

En entrevista, Gustavo Sánchez, senador del PAN, habló sobre la reforma al Infonavit 
(2024-12-17, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista para Radio Fórmula, Gustavo Sánchez, senador del PAN, expresó su preocupación 
por la reciente reforma al Infonavit presentada por el gobierno. Criticó la falta de consulta y 
participación de sectores afectados, como los empresarios y sindicatos, en el proceso legislativo. 
Sánchez destacó la importancia de mantener la administración tripartita y equitativa de los fondos 
del Infonavit, ya que la reforma actual favorece desproporcionadamente al gobierno. También 
mencionó la urgencia de realizar un parlamento abierto para escuchar las opiniones de los 
directamente involucrados antes de votar la reforma. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Control del Infonavit 
(2024-12-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La nueva iniciativa de reforma del Infonavit entró al Senado como un albazo, de esos que 
acostumbra el gobierno de Morena. No es correcto que, si el Infonavit es una institución 
financiada con aportaciones de los patrones y los trabajadores, el presidente de la República 
pueda nombrar de manera discrecional al titular y que este, además, tenga derecho de veto sobre 
las decisiones del Consejo de Administración y de la Asamblea General. 
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Historias De NegoCEOs // La designación de Bertha Alcalde y el plan de Batres 
(2024-12-18, Mario Maldonado, El Universal, . 8) 
El ala dura de Morena, la más cercana en ideología al expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, está por apoderarse a plenitud de las instituciones en la Ciudad de México. Si nada 
extraordinario sucede, en los próximos días el Congreso local ungirá a la abogada Bertha Alcalde 
Luján como fiscal general de Justicia de la CDMX. 
 

Juegos de Poder// Un tiburón llamado Trump en playas mexicanas  
(2024-12-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
La probabilidad de que Donald Trump imponga un arancel del 25% a todas las importaciones de 
México o Canadá antes del 31 de enero de 2025 es del 36%, según el mercado de apuestas 
Polymarket. Ante la amenaza de Trump, el gobierno de Claudia Sheinbaum lo tiene que ver de 
manera similar. No puede confiarse en una probabilidad del 36%, ni siquiera si ésta baja otra vez 
al 19 por ciento. 
 

Cuenta Corriente // Mercado automotriz, ¿Quién se atreve a penetrar?  
(2024-12-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 20) 
México no es un mercado cualquiera. Este año podría rondar el millón y medio de vehículos 
ligeros nuevos vendidos, según la tendencia estimada por la AMIA, que dirige Odracir Barquera, 
y los usados vendidos en las agencias suman alrededor de 500 mil adicionales, pero no 
representan ni la tercera parte del gran mercado de compra-venta de autos en México, que se 
estima en 6.5 millones de vehículos adicionales para totalizar 8.5 millones de vehículos que 
cambian de dueño año con año. 
 

Día con Día // El amor en los tiempos del sida 
(2024-12-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El carpintero, loco de celos, había cortado y muerto a su yerno. La hija, de solo dieciocho años 
pero de condición serena, se hizo un examen del sida. Resultó que no lo había contraído. 
 

En Privado // Nomenclatura en los tiempos de la 4T 
(2024-12-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
No puedo dejar pasar esta ocurrencia morenista en Tultitlán, Estado de México, donde 
decidieron, sin consulta alguna, fusionar dos colonias para crear una nueva que bautizaron 5. La 
alcaldesa de Morena, Elena García, quiso inmortalizar frases y ocurrencias del presidente López 
Obrador, para lo que cambió de nombre a cuarenta calles y así, hoy, miles de personas viven en 
una nueva dirección y limbo: la calle de Internet para Todos esquina con Tandas para el 
Bienestar, por ejemplo. 
 

Duda Razonable // ¿Y Guanajuato para cuándo, Omar? 
(2024-12-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El esfuerzo de Omar García Harfuch al frente de la estrategia de seguridad del gobierno federal 
ha estado enfocado, al menos públicamente, en Sinaloa, donde Mayos y Chapitos se están dando 
con todo. Sin embargo, hay en el país otro tipo de crisis en donde urge que intervenga la 
Federación, apurando a los estados y a los municipios a hacer algo. Hace varios años que 
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Guanajuato encabeza la lista de entidades con más homicidios dolosos en el país. La tragedia 
atraviesa todo el estado y sus ciudades y carreteras. 
 

Coordenadas // Trump para principiantes (en 10 pasos) 
(2024-12-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La conocida columna de The Economist, Lexington, presenta en su edición de esta semana, un 
lutil y divertido texto que denomina 'Trump for dummies'. Le resumo lo esencial de la pieza 
dedicada al candente tema de la inmigración. 
 

La Gran Depresión // Se ven cosas extrañas en los mercados 
(2024-12-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15) 
Hay una fascinación en los mercados financieros con las nuevas tecnologías, desde apostarle a 
los cripto activos, hasta invertir cuanto dólar sea posible en las empresas desarrolladoras de chips 
o modelos de Inteligencia Artificial generativa. Pero, aun en ese contexto de Inteligencia Artificial 
y tecnologías de alcances inimaginables, en el mundo real sigue rigiendo el principio de los bienes 
escasos y el dinero es uno de los más socorridos. Mientras los indicadores de las nuevas 
tecnologías están en jauja, el Índice Industrial Dow Jones de la Bolsa de Valores de Nueva York 
lleva nueve días consecutivos de una caída que sólo es comparable con una mala racha similar 
a 1978. 
 

La Quinta Transformación // El regreso de Seade 
(2024-12-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, podría anunciar la incorporación del ex 
negociador del T-MEC, Jesús Seade, a su gabinete. Seade es el mexicano más experimentado 
en negociaciones comerciales internacionales y tiene una relación de amistad con Robert 
Lighthizer, ex representante comercial de Estados Unidos. El nombre de Seade Kuri está en el 
escritorio de la doctora Sheinbaum, ya sea como candidato a embajador en Washington o como 
jefe del equipo que revisará y eventualmente podría renegociar el T-MEC. 
 

Desde el Piso de Remates // 7 razones para sí preocuparnos por la reforma al Infonavit 
(2024-12-18, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
La aprobación a regulación secundaria del Infonavit que el Senado aprobó en fast track el sábado, 
gracias al Coordinador de Morena, Adán Augusto López, sí es muy preocupante. Se pospuso el 
periodo extraordinario el Congreso gracias en parte al pleito de López con Ricardo Monreal, el 
coordinador de Diputados de Morena, y en parte a las quejas de sindicatos y del sector privado 
que ni siquiera fueron tomados en cuenta, pero la reforma no se ha cancelado. Son varias las 
razones por las cuales sí debemos preocuparnos y aquí están las 7 principales. 
 

Previsiones para 2025 
(2024-12-18, Martín Espinosa, Excélsior, . 12) 
El costo financiero del sector público es cada vez mayor. De enero a octubre de este año, los 
recursos que se destinaron para cubrir el déficit presupuestal y el gasto en pensiones y 
jubilaciones representaron 50.6 por ciento de los ingresos tributarios, algo que no ocurría en los 
últimos 29 años. 
 

Previsiones para 2025  
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(2024-12-18, Martín Espinosa, Excélsior, . 12) 
En materia social, las presiones sobre la economía son diversas. En primer lugar, los programas 
sociales cada vez presionan más las finanzas públicas. Un estudio reciente demuestra que el 
costo financiero del sector público es cada vez mayor. 
 

TREN MAYA 
 

Osamentas halladas en Tren Maya darán luz sobre la dispersión de las ciudades mayas 
(2024-12-17, Cristopher Cabello, El Universal (sitio), ) 
Procedentes de la capital de Campeche y tras un viaje de dos días, arribaron 920 cajas que 
contienen la colección osteológica del salvamento arqueológico del Tren Maya al Centro de 
Resguardo de la Dirección de Antropología Física (DAF), en su sede de la Coordinación Nacional 
de Antropología, en la colonia San Jerónimo Lídice, al sur de la CDMX. "Se trata de la mayor 
serie esquelética humana, en conjunto, que se integra al área. Para el INAH y para nosotros, en 
lo particular, es un momento histórico", indica el titular de la DAF, Agustín Axel Baños Nocedal, 
quien agrega que la llegada de este material inaugura el segundo centro de resguardo de la 
dirección, pues el primer repositorio, ubicado en el Museo Nacional de Antropología, alberga un 
aproximado de 11,000 cajas, con siete toneladas de restos humanos. 
 

ONG pide diálogo con gobierno federal ante "peligros" del Tren Maya; buscan blindar 
selva de consecuencias ambientales 
(2024-12-17, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Tras la inauguración de los tramos 6 y 7 del Tren Maya, hecho que la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo calificó como "hazaña histórica", organizaciones no gubernamentales en favor 
del medio ambiente llamaron, nuevamente, pidieron al gobierno federal a dialogar sobre un 
blindaje para la Selva Maya ante "los peligros" que este megaproyecto impone. 
 

Sectur y Tren Maya firman convenio de colaboración 
(2024-12-17, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, difundió en sus redes sociales que este martes 
firmó un convenio de colaboración con el director de la empresa Tren Maya (sectorizada a la 
Secretaría de la Defensa Nacional), Óscar David Lozano Águila, para la promoción del sistema 
ferroviario de pasajeros (próximamente ofrecerá servicios de carga). 
 

Tren Maya: cuestionan su impacto ambiental y social 
(2024-12-17, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El reciente avance del Tren Maya ha generado numerosas críticas por parte de Greenpeace 
México, que cuestiona la viabilidad de un megaproyecto que se presenta como sostenible pero 
cuya ejecución está teniendo efectos devastadores sobre la Selva Maya. Según la organización, 
más de 10 millones de árboles han sido talados, lo que equivale a 7,000 hectáreas de selva. Esta 
cifra, que se puede imaginar como 9,500 campos de fútbol juntos, subraya la magnitud del daño 
ambiental. 
 

Sheinbaum celebra el Tren Maya como un legado cultural y turístico 
(2024-12-17, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), ) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum, a propósito del primer aniversario del Tren Maya, destacó su 
relevancia tanto para el desarrollo turístico y económico del sureste de México, como para la 
preservación del patrimonio natural y cultural del país. Además, resaltó el desarrollo de 
infraestructura en el trayecto del tren y la presencia de nuevos hoteles construidos por la 
Secretaría de la Defensa Nacional. "A lo largo del recorrido hay varios hoteles nuevos que son 
de la Secretaría de la Defensa Nacional, la verdad, algo excepcional". 
 

Greenpeace cuestiona al gobierno mexicano sobre los recursos destinados al Tren Maya 
(2024-12-17, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
La organización Greenpeace lanzó este lunes una serie de cuestionamientos al Gobierno de 
México sobre la presunta "protección ambiental" y el "turismo sustentable" del Tren Maya, el 
megaproyecto insignia del oficialismo en el sureste mexicano, que fue puesto en marcha en su 
totalidad este fin de semana tras un año de operaciones. Tras la inauguración de los últimos 
tramos por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, la ONG envió un comunicado con varias 
preguntas relacionadas con el discurso de la mandataria, sin mencionarla directamente. 
Forbes MX (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio),La Neta Neta MX (sitio), 
 

Tren Maya: Precio con descuento en el viaje redondo de Mérida a Tulum 
(2024-12-17, Paulina del Rincón, ADN 40 (Sitio), ) 
El Tren Maya, uno de los proyectos más esperados en el sureste de México, ofrece tarifas con 
descuento para residentes locales de los estados de Tabasco, Campeche, Chiapas, Yucatán y 
Quintana Roo. Los residentes locales pueden viajar desde la Estación Teya, en Yucatán, hasta 
Tulum, en Quintana Roo, por tan solo $1,246 pesos en viaje redondo, o $623 pesos en viaje 
sencillo. El tiempo de trayecto entre Mérida y Tulum es de aproximadamente 5 horas, con paradas 
en importantes estaciones turísticas y culturales como Tixkokob, Izamal, Chichén Itzá, Valladolid, 
Nueva Xcan, Leona Vicario, Cancún, Puerto Morelos, Playa del Carmen. 
 

AIFA 
 

AIFA se acerca a los 6 millones de pasajeros en 2024 
(2024-12-18, Aldo Munguía, El Financiero, . 24) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha comenzado a acelerar su ritmo de 
crecimiento, pues en noviembre registró el mejor mes desde su inauguración, con más de 624 
mil pasajeros recibidos y, con ello, se acerca a los 6 millones hacia el final del año. De acuerdo 
con cifras oficiales, el 'Felipe Ángeles' acumula 5.6 millones de pasajeros atendidos entre enero 
y noviembre. Aunque el aeropuerto en Santa Lucía continúa siendo una terminal meramente 
nacional, se ha mantenido en expansión durante este año. Cabe señalar que la reducción en las 
operaciones en el AICM ha beneficiado de manera importante al AIFA, el cual aún está buscando 
su propio mercado. 
 

México mejorará el ingreso de colombianos tras reunión entre Sheinbaum y Petro 
(2024-12-17, Redacción, El Economista (sitio), ) 
El presidente de Colombia, Gustavo Petro, se reunió con la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, en el Palacio Nacional y tuvieron un diálogo enfocado en conversar sobre una 
"agenda bilateral que busca fortalecer la cooperación entre ambos países centrada en temas 
migratorios, históricos y de integración regional". Petro fue recibido la tarde del domingo en el 
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Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles por el canciller Juan Ramón de la Fuente y otras 
autoridades de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
 

El Estado de México se posiciona como líder nacional en generación de empleo y 
atracción de inversión extranjera directa. 
(2024-12-18, Raúl García, Acela Contreras, AMX Edo de Mex, ) 
El Estado de México lidera la generación de empleo en el país, con más de 116,000 nuevos 
empleos creados de enero a noviembre de 2024, representando el 18.7% del total nacional. 
Desde el inicio de la administración de la gobernadora Delfina Gómez, se han registrado 132,922 
nuevos empleos formales, alcanzando el 20.6% del total nacional y la cifra más alta en 27 años. 
La entidad se mantiene como la segunda economía más grande de México, contribuyendo con 
el 9.1% del PIB. El corredor centro del país, con sede en el AIFA, ha impulsado el crecimiento de 
sectores como el automotriz, farmacéutico y logístico. 
 

En octubre, ingresos por suministro de bienes y servicios de servicios privados no 
financieros se mantuvieron sin cambio respecto a septiembre. 
(2024-12-17, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En octubre, los ingresos totales reales por suministro de bienes y servicios de los servicios 
privados no financieros se mantuvieron estables en comparación con septiembre. A nivel anual, 
el índice agregado de ingresos totales reales creció un 7%, mientras que el personal ocupado 
total avanzó un 4% y los gastos totales reales aumentaron un 3%. En noviembre, el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles reportó su mejor mes desde la inauguración, con más de 624,000 
pasajeros. 
 
Finanzas, Las primeras de Anda. 
(2024-12-18, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
El aeropuerto internacional Felipe Ángeles alcanzó su mayor afluencia con 624,000 pasajeros y 
planea cerrar 2024 con 6 millones de viajeros, habiendo contabilizado 56 millones de pasajeros 
de enero a noviembre. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Talos Energy vende participación en Zama a Carso 
(2024-12-18, Nayeli González, Excélsior, . 19) 
Talos Energy México decidió vender 30.1% de su participación adicional en el proyecto Zama a 
la empresa Zamajal, una entidad que es 90% propiedad de Grupo Carso y 10% de Control 
Empresarial de Capitales. Zama es uno de los mayores descubrimientos mundiales en aguas 
someras de los últimos 20 años, pues tiene recursos brutos estimados entre 600 a 800 millones 
de barriles de petróleo crudo equivalente. Se espera que Zama contribuya significativamente al 
suministro energético de México en los próximos 25 años, pues el objetivo principal es que su 
producción sea destinada al procesamiento de la refinería de Dos Bocas. 

SICT 
 

Desaparición del IFT triplicaría costo 
(2024-12-18, Christopher Calderón, El Financiero, . 21) 
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La desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) no sólo generará un entorno 
de incertidumbre en el sector de las telecomunicaciones y la radiodifusión, sino que además 
podría triplicar los costos administrativos para empresas como América Móvil, AT&T, Grupo 
Televisa, Megacable, Telefónica, TV Azteca, entre otras. Daniel Cabrera Martínez, analista de la 
consultora The CIU, afirmó que este aumento en los costos se debe principalmente a que las 
funciones del IFT serán divididas entre la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT) y la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes 
(SICT), es decir que las empresas deberán realizar más trámites administrativos en diferentes 
dependencias. 
 

Gobierno pone en marcha operativo en carreteras ante vacaciones de invierno 
(2024-12-17, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que en 
coordinación con la Guardia Nacional, se implementó el operativo vacacional de invierno 2024, 
en el que se realizarán diversas acciones preventivas en carreteras federales y terminales de 
autobuses, del 16 de diciembre de 2024 al 12 de enero de 2025. En estas acciones participarán 
servidores públicos de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), los Centros SICT 
y la Dirección General de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT), indicó 
la dependencia en un comunicado. 
Pasajero 7,Vía Libre (Sitio),Vértigo Político (sitio),Canal 8.3 UNIFE,Vía Libre (Sitio),Noticias Énfasis (Sitio), 
 

No salió como esperaban: Desaparición del IFT triplicaría costos administrativos de 
empresas de telecomunicaciones 
(2024-12-17, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio), ) 
La desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) no solo generará un entorno 
de incertidumbre en el sector de las telecomunicaciones y la radiodifusión, sino que además 
podría triplicar los costos administrativos para empresas como América Móvil, AT&T, Grupo 
Televisa, Megacable, Telefónica, TV Azteca, entre otras. Daniel Cabrera Martínez, analista de la 
consultora The CIU, afirmó que este aumento en los costos se debe principalmente a que las 
funciones del IFT serán divididas entre la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT) y la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes 
(SICT), es decir que las empresas deberán realizar más trámites administrativos en diferentes 
dependencias. 
 

Empresas transportistas ¿indispuestas al cambio institucional? 
(2024-12-17, Elizabeth Díaz, T21 (Sitio), ) 
Actualmente, el 80.7% de las empresas del autotransporte de carga registradas en la Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) pertenecen a la figura del hombre 
camión (de una a cinco unidades), este tipo de empresarios acumula el 22.9% de la flota, según 
cifras a 2023 de la Estadística Básica del Autotransporte Federal. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Columna Invitada // Propuestas para mejorar la gestión de la deuda pública 
(2024-12-18, Luis Pérez de Acha, El Economista, . 14) 
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En 2024, la Ley de Ingresos de la Federación (LIF2024) ha generado un debate en torno a su 
constitucionalidad, pues se argumenta que una porción de la deuda podría destinarse al gasto 
corriente en lugar de a inversiones productivas. Este análisis aborda los aspectos legales de la 
deuda pública en México y propone medidas para mejorar su gestión y transparencia. La 
regulación del endeudamiento en México se fundamenta en el artículo 73, fracción VIII, de la 
Constitución, que faculta al Congreso de la Unión para establecer las bases bajo las cuales el 
Ejecutivo Federal puede contratar deuda. Ese artículo impone restricciones al endeudamiento, 
especificando que los empréstitos deben estar destinados a proyectos que aumenten los ingresos 
públicos, salvo en casos de emergencia o refinanciamiento.  
 

El dilema financiero del programa IMSS-Bienestar 
(2024-12-17, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
El Programa IMSS-Bienestar, creado en 1979 para atender a comunidades marginadas, enfrenta 
hoy una transición crítica. Este Programa ha sido clave para garantizar el acceso a la salud en 
zonas vulnerables. Sin embargo, su falta de asignación presupuestaria en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2025, junto con las recientes declaraciones en la 115ª Asamblea 
General Ordinaria del IMSS, genera más incertidumbres que certezas sobre su futuro bajo el 
modelo del Organismo Público Descentralizado (OPD) IMSS-Bienestar. 
 

Propuestas para mejorar la gestión de la deuda pública 
(2024-12-17, Luis Pérez de Acha, El Economista (sitio), ) 
La deuda pública en México está regulada por un marco jurídico que establece los límites y 
condiciones bajo los cuales el gobierno puede recurrir al endeudamiento. Esto tiene como 
objetivo asegurar que cualquier deuda adquirida se utilice para proyectos que contribuyan al 
crecimiento de los ingresos públicos o para situaciones de emergencia. En 2024, la Ley de 
Ingresos de la Federación (LIF2024) ha generado un debate en torno a su constitucionalidad, 
pues se argumenta que una porción de la deuda podría destinarse al gasto corriente en lugar de 
a inversiones productivas. 
 

El Presupuesto 2025 es incongruente y asesino: GPPRI 
(2024-12-18, Redacción, Impacto Diario (sitio), ) 
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 no resuelve los problemas 
de salud, educación, seguridad, infraestructura carretera, medio ambiente o cultura que vivimos 
todos los mexicanos y afecta, sobre todo a los más pobres; es opaco, centralista, arbitrario e 
incongruente, afirmaron los diputados federales del PRI. Los legisladores coordinados por Rubén 
Moreira y en acuerdo con la dirigencia nacional de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, 
confirmaron su voto en contra de este "presupuesto asesino", que mata al quitar recursos a rubros 
esenciales para la vida de cualquier mexicano. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Presenta IP 18 proyectos de hidrógeno verde 
(2024-12-18, Redacción, Milenio Diario, . 14) 
La Asociación Mexicana de Hidrógeno, Almacenamientoy Movilidad Sostenible (AMH2), expuso 
a la Secretaría de Energía (Sener) 18 proyectos de hidrógeno limpio, cuya inversión en conjunto 
asciende a 21 mil millones de dólares. El grupo, encabezado por Israel Hurtado, señaló que estos 
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pueden completarse rumbo a 2050y generarán 3 millones de empleos. Durante la reunión se 
expuso la Estrategia Industrial de Hidrógeno Limpio, elaborada por la AMH2. El documento 
señala que este energético puede reemplazar a combustibles fósiles en diversas industrias, sin 
emitir gases efecto invernadero, lo que lo convierte en un vector fundamental para la transición 
energética global. 
 

Presentan a Sener proyectos de hidrógeno limpio por 21 mil mdd; potencializaría 
generación de energía renovable 
(2024-12-17, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
La Asociación Mexicana de Hidrógeno, Almacenamiento y Movilidad Sostenible (AMH2), que 
preside Israel Hurtado, expuso ante la Secretaría de Energía (Sener) la lista de 18 proyectos de 
hidrógeno limpio, cuya inversión en conjunto asciende a 21 mil millones de dólares y generaría 
tres millones de empleos al 2050. Durante la reunión, presidida por Hurtado y por Jorge Islas, 
subsecretario de Transición Energética de la Sener, se expuso la Estrategia Industrial de 
Hidrógeno Limpio, elaborada por la AMH2. 
 

¿Conduces un auto eléctrico? Soriana pondrá estaciones de carga en sus 
estacionamientos 
(2024-12-17, Axel Sánchez, Milenio (sitio), ) 
La cadena de tiendas minoristas Organización Soriana firmó un acuerdo con la empresa FAZT 
para instalar estaciones de carga ultra rápida para autos eléctricos en los estacionamientos de 
sus establecimientos. En un comunicado, explicó que este convenio tiene como objetivo crear la 
mayor red de estaciones de carga para autos de este tipo de motorización en el país 
contribuyendo al desarrollo de una movilidad más sostenible e innovadora. 
 

AMH2 presenta 18 proyectos de hidrógeno limpio a Sener, con inversión de 21 mil mdd 
(2024-12-17, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La Asociación Mexicana de Hidrógeno, Almacenamiento y Movilidad Sostenible (AMH2), expuso 
a la Secretaría de Energía (Sener) 18 proyectos de hidrógeno limpio, cuya inversión en conjunto 
asciende a 21 mil millones de dólares. Durante la reunión, presidida por Israel Hurtado y por el 
subsecretario de Transición Energética de la Sener, Jorge Islas, se expuso la 'Estrategia 
Industrial de Hidrógeno Limpio', elaborada por la AMH2. 
 

Sener recibe propuesta para elaborar Estrategia Nacional de Hidrógeno Limpio 
(2024-12-17, Karol García, El Economista (sitio), ) 
La Asociación Mexicana de Hidrógeno, Almacenamiento y Movilidad Sostenible (AMH2) expuso 
ante la Secretaría de Energía (Sener) una lista de 18 proyectos para reemplazar combustibles 
fósiles en distintas actividades como la generación de energía eléctrica y procesos térmicos 
industriales, principalmente, con lo que se solicitó una Estrategia Nacional de Hidrógeno Limpio. 
Durante la reunión, presidida por Israel Hurtado, presidente de la AMH2 y Jorge Islas, 
subsecretario de Transición Energética de la Sener, se expuso que la Estrategia podría ser 
elaborada por este organismo privado que busca posicionarse en la política de transición 
energética de la actual administración. 
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